

# EEX: Börsenrat unterstützt Phelix-DE als richtigen Weg für deutsche Strom-Futures

Leipzig, 28. September 2017

Am Freitag, den 22. September fand in Paris die dritte Börsenratssitzung des Jahres der European Energy Exchange (EEX) unter dem Vorsitz von Dr. Michael Redanz, Vorsitzender der Geschäftsführung von EWE Trading, statt. Die Hauptthemen der Sitzung waren die Entwicklung der Phelix-DE Futures seit der Einführung sowie die Umsetzungsstrategie der EEX vor dem bevorstehenden Inkrafttreten von MiFID II.

Der Börsenrat begrüßte, dass sich der Phelix-DE Future schnell als neuer Benchmark für europäischen Strom etabliert hat. Seit der Einführung im April 2017 hat sich die Liquidität deutlich vom alten Phelix-DE/AT hin zum neuen Phelix-DE Kontrakt verschoben, was das gestiegene Vertrauen der Marktteilnehmer in den Markt verdeutlicht. Dies betrifft insbesondere Kontrakte mit Fälligkeiten nach der aktuell für den 1. Oktober 2018 geplanten Aufteilung der ursprünglichen Gebotszone. Im Cal-19 Kontrakt werden bereits mehr als 60 % des Gesamtvolumens in Phelix-DE Futures gehandelt. Der Börsenrat bekräftigte, dass der Phelix-DE Future das richtige Produkt für die Zukunft ist, da es unabhängig vom Endergebnis der regulatorischen Entscheidung zu jeder Zeit den Preis für die deutsche Preiszone widerspiegelt. Dies gibt dem Markt Vertrauen zurück und trägt zur Stärkung der Liquidität bei.

Als weiteres Zeichen des Vertrauens in die Phelix-DE Produktpalette hat der Börsenrat die Möglichkeiten für eine eventuelle Einstellung der verfügbaren Fälligkeiten für die Phelix DE/AT Kontrakte erörtert. Aktuell besteht ein Open Interest in Phelix-DE/AT Base Year Futures bis Ende

2023, während in Phelix DE/AT Peak Year Futures offene Positionen bis zum Ende des Jahres 2020 verfügbar sind. Um einen reibungslosen Übergang vom Phelix-DE/AT in die neuen nationalen Kontrakte zu unterstützen, hat der Börsenrat die Option diskutiert, keine zusätzlichen Fälligkeiten für den Handel einzuführen. Nach einer Konsultationsphase mit Kunden wird der Börsenrat diese Diskussion auf der nächsten Sitzung im Dezember wieder aufnehmen und gegebenenfalls über die Umsetzung entscheiden.

Der Börsenrat begrüßte weiterhin, dass die EEX ihren Ansatz im Hinblick auf die anstehenden Meldepflichten nach MiFID II aktualisiert hat. Die EEX strebt an, den Aufwand für die Kunden zu reduzieren, insbesondere für Unternehmen, die keine Investmentunternehmen sind. Sie generiert dazu vorausgefüllte Positions- und Transaktionsberichte, die den Kunden täglich zur Verfügung gestellt werden. Des Weiteren unterstützte der Börsenrat das Bestreben der EEX, die Kunden während des gesamten MiFID II-Umsetzungsprozesses zu begleiten und forderte Klarheit und Transparenz von den national zuständigen Behörden.

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

[presse@eex.com](mailto:presse@eex.com)

# Exchange Council backs Phelix-DE as the way forward for German Power Futures

Leipzig, 28<sup>th</sup> September 2017

On Friday 22<sup>nd</sup> September, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) held its third meeting of 2017 in Paris. The meeting was chaired by Dr Michael Redanz, Managing Director of EWE Trading GmbH. The Exchange Council discussed a wide range of topics including the significant volume growth of the Phelix-DE Future since launch as well as EEX's implementation strategy ahead of the upcoming MiFID II deadline.

The Exchange Council was particularly encouraged that the Phelix-DE Future has quickly established itself as the new benchmark in European power. Since launching in April 2017, increased confidence from market participants has resulted in a significant shift of liquidity from the old Phelix-DE/AT into the new Phelix-DE contract, particularly in contracts which cover maturities following the split of the original bidding zone, which is currently planned for 1<sup>st</sup> October 2018. In the Cal-19 contract, more than 60% of the total volume is already traded in Phelix-DE Futures. The Exchange Council agreed that the Phelix-DE Future is the right product for the future which is designed to always reflect the price for the German price zone, regardless of the final outcome of regulatory decision. This in turn, will bring confidence back to the market and help to foster liquidity.

As a further sign of their collective confidence in the Phelix-DE product suite, the Exchange Council also discussed options regarding the potential phasing out of available maturities for the Phelix DE/AT contracts. Currently, open interest in Phelix-DE/AT Base Year Futures exists until the end of 2023, while for Phelix DE/AT Peak Year Futures, open interest exists until the end of 2020. In order

to support the smooth transition from Phelix-DE/AT into the new national contracts, the Exchange Council discussed the option of not listing additional maturities for trading. Following a consultation period with the market, the Exchange Council will discuss further and potentially decide at its next meeting in December.

The Exchange Council also welcomed the update on EEX's approach with regards to the upcoming reporting obligations under MiFID II. In order to reduce operational effort for clients, particularly for non-investment firms, EEX will generate pre-populated position and transaction reports which will then be made available to clients on a daily basis. Furthermore, the Council collectively agreed that as an exchange, EEX continues to assist and support clients throughout the MifID II implementation process, while at the same time calling for clarity and transparency from the national competent authorities.

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the appointment of the Head of the Market Surveillance.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

[presse@eex.com](mailto:presse@eex.com)